
一 般 質 問 通 告 書 

 

                           令和６年８月 19 日 

 

 弥 富 市 議 会 議 長 殿 

 

                    弥富市議会議員  横 井 克 典 

 

 下記のとおり質問したいので通告します。 

 

記 

 

書画カメラ 
☐使用する 使用しない（どちらかにレ点を付ける） 

※通告書提出後は、議長に許可を得ること（口頭可）。 

 

件  名 小学校再編整備事業の見直しについて 

質問項目 

及び要旨 

(具体的内容) 

① ６月定例会の一般質問で、市は「いただいたご意見を踏まえ、子

供たちのより良い教育環境の確保のため、市民の皆さまには概ね

ご理解いただいたものと認識しております。」と答弁したが、再

度答弁内容について確認します。また、どのように把握したか。  

② 長寿命化改良事業で国の補助金をもらうには、既存校舎を原則 30

年以上使用しなければならないという補助要件が発生する。市

は、市民説明会や市議会の場で、説明してきたか。 

③ 小学校整備指針の将来負担比較では、財源内訳等が示されていな

い。市民説明会や市議会で説明してきたか。 

④ ３つの小学校が廃校になると、普通交付税への影響額はどの位に

なるか。また、市民説明会や市議会で説明してきたか。 

⑤ 市民説明会や市議会で、大藤小学校、栄南小学校、十四山東部小

学校、十四山西部小学校の校舎や体育館、プールの建築年や耐震

基準など、これら重要な事項を説明してきたか。 

⑥ 十四山西部小学校の校舎の「長寿命化改良工事及び増築」と「新

築」との２つのケースについて、ライフサイクルコストの比較・

検討は行われたか。 

⑦ 市民説明会や市議会に、校舎にかかるライフサイクルコストにつ

いての説明は行ってきたか。 



質問項目 

及び要旨 

(具体的内容) 

⑧令和６年３月の十四山西部小学校で調査が行われた地質調査の結

果を、市民説明会や市議会で説明してきたか。             

⑨ 令和６年３月定例会の小学校再編整備事業（設計監理委託料）の

当初予算審議の前に、調査結果の説明をしなかったことで、設計

監理委託料の予算審議が不明確なまま議会は採決をしてしまった

と感じている。その手続きは、適切であったか。 

⑩ 今年３月に実施されたボーリング調査における液状化判定の結果

は。 

⑪ 大藤小学校と栄南小学校、十四山東部小学校、十四山西部小学校

の校舎の支持杭の長さと、強固な支持地盤まで杭が打設されてい

ない学校はどこか。 

⑫ 南海トラフ巨大地震の発生により、十四山西部小学校の既設校舎

を、大藤小学校や栄南小学校の校舎と比較して、不動沈下等で避

難所として使用できなくなる可能性が高いと想定しているか。 

⑬令５年３月２日の第２回総合教育会議の議事録によると、教育委

員から次の発言があった。「このあいだ、西部小学校にまとまっ

てくるということが決まり、とういうか、話が出てきているんで

すが、あそこの西部小学校は昔から一番土地が低くてお米もでき

ないので学校を建ててもらうにはいいんじゃないかという地元の

人の意見が出て、あそこに学校が建ったわけなんですが、西部小

学校にもし決まるとすれば、それなりの対応をやっぱりしていた

だきたいということです。」と発言があった。市は、この発言を

受け、裏付けとなるような調査を行ったか。 

⑭ 市は当初から、十四山西部小学校が低地であるということは承知

していたことになる。長寿命化改良と増築の事業では、嵩上げや

止水版の設置など水害対策は盛り込んであるか。 

⑮ 同じ教育委員から「日の出小学校も弥富中学校も十四山地区の保

護者の皆さまが学校を見ていらっしゃらないので分からないかも

しれないですけど、中に入られたらすごい魅力のある学校という

か、新しい建物なので・・・」と発言された。市は、十四山や大

藤、栄南小学校区の保護者に、平成になって建設された日の出小

学校や弥富中学校の校舎の見学は行われたのか。                         

⑯ 大藤小学校と栄南小学校、十四山東部小学校、十四山西部小学校

の運動場での標高は、どのようになっているか。 

⑰ 市は、市議会や市民説明会の場で、４つの小学校の標高を説明し

てきたか。 

⑱ 日の出小学校は浸水を想定して１ｍほど嵩上げされて建設されて

います。やはり、再編校も防災面に考慮して、日の出小学校と同

水準以上に嵩上げする必要があるのではないか。 



⑲ 小学校再編整備方針では、再編校は、十四山西部小学校の位置に

校名を新たに令和 10 年４月に開校と記載がある。これは、弥富

市としての決定ではなく、あくまで市教育委員会の決定というこ

とか。 

⑳ 小学校再編整備事業（設計監理委託料）の予算が可決され、基本

設計が行われている。市は、この委託料の執行をもって、再編校

の場所を十四山西部小学校に正式に決定したということか。       

㉑いつ頃、再編校の設置場所等を正式決定するのか。【市長】          

㉒設置場所は十四山中学校跡地に、校舎はリフォームから新築での整備に

舵を切る考えは。【市長】 

㉒設置場所は十四山中学校跡地に、校舎はリフォームから新築での

整備に舵を切る考えはあるのか。【市長】 

 

答 弁 者 市長及び関係部課長 

 


